



<https://www.revclinesp.es>

G-68. - FORMACIÓN EN MEDICINA INTERNA EN ANDALUCÍA: SITUACIÓN ACTUAL, NECESIDADES Y EXPECTATIVAS

C. Díaz Pérez, M. de Sousa Baena, B. Barón Franco, F. Francisco José, M. Soto Martín

Servicio de Medicina Interna. Complejo Hospitalario de Especialidades Juan Ramón Jiménez. Huelva.

Resumen

Objetivos: Conocer las características e inquietudes de residentes andaluces de Medicina Interna, en cuanto a su especialidad. En España se presentaron 7.360 aspirantes, quedando 225 plazas desiertas. En Andalucía se ofertaron 893 plazas (2013: 1.027).

Métodos: Material y métodos: Se llevó a cabo mediante una hoja de recogida de datos diseñada para ello, mediante una encuesta SSPA. Se envió correo electrónico a todos los residentes MI (PortalEIR), tutores (PortalEIR), jefes de servicio y a todos los miembros de la junta directiva de SADEMI.

Resultados: De los 243 residentes de Medicina Interna de Andalucía, contestaron a la encuesta 146% (60%), la mayoría en rango de 25-30 años (125 pacientes), siendo sexo predominante el femenino (92 residentes), siendo la mayoría de los residentes de nacionalidad española (139). Los residentes de Málaga fueron los que más contestaron a la encuesta (26%), seguido de Sevilla (33%), Huelva (18%), con último lugar Jaén (4%). En el 93% Medicina Interna es la primera especialidad, en un 7% es una segunda especialidad. Los R3 fueron los residentes que más contestaron a la encuesta, sin grandes diferencias con el resto de año de especialidad (18-24%). La mayoría (37%) dedican entre 6-10 horas de estudio semanales, siendo la fuente de información libros online (base de datos tipo Uptodate®), seguido de guías prácticas clínica y/o protocolos, usando en un 55% redes sociales, siendo la más frecuente Facebook (42%). Al preguntar valoración de la especialidad en un 28%, la puntuación es 8/10 (media de 5,82), en cuanto a puntuación de Jefes de Servicio y/o Unidad Gestión Clínica una puntuación de 8/10 (18%), con una media global de 5,72. La relación entre los residentes en el 35% era excelente, con media de notable. En cuanto a formación el 23% de los residentes puntúan con 8/10 las sesiones clínicas impartidas en su Servicio, con media de 6,17, sin embargo en cuanto sesiones hospitalarias la media está en torno a 4,73. Uno de los apartados con más déficit es el área de docencia (87% de todos los encuestados).

Conclusiones: La mayoría de los residentes de Medicina Interna en Andalucía está contento con la especialidad en general, al igual que en cuanto a su Servicio, relación con sus compañeros. Uno de los aspectos con más déficit es el tema de docencia, por lo que se tendría que plantear mejora en este ámbito, al igual que diferencias entre hospitales de la misma comunidad autónoma, incluso de la misma provincia.